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杉戸ロータリークラブ週報 
2023～2024 年度 地区運営方針 

地域に希望を、クラブに活力を生み出そう 
 

会長：野口 美津夫  幹事：渡邉 克巳 
 

第２７５９回例会 ２０２４年５月９日 休会 

第２７６０回例会 ２０２４年５月１６日 
通常例会（さいしん例会場）12:30 点鐘 

点鐘                         野口会長 

君が代・ロータリーソング             奉仕の理想 

四つのテスト唱和               

5 月結婚祝                          

渡辺良一（11 日） 野口美津夫(15 日)  

坂田真史（18 日） 小川勝之(31 日) 

5 月誕生祝 戸賀崎千夏（7 日） 

会長の時間                          野口会長 

 2週間ぶりの例会となります。4/28

当クラブ主催のカラオケ歌謡祭をカ

ルスタで開催致しました。皆様のご

協力もあり大成功裏に終わりました

ことご報告申し上げます。登録料か

ら経費を差し引いた収益金 20 万円

を杉戸町社会福祉協議会に寄付し、端数はポリオ募金と

して財団に送金致します。中川会員を始め開催にご協力

頂きました会員の皆様には感謝申し上げます。 

 本日、3 時半より春日部イブニング RC 創立 30 周年記

念式典がむさしビルでございます。会長・幹事・関口会

員・矢島会員・渋谷次年度 G 補佐の 5 名で参加致します。 

 今週末には、米山日帰り研修があり、静岡県の米山記

念館の見学のバス旅行があります。今回は、私も栗原さ

んも所用で都合がつきませんので、キュウちゃん一人に

なってしまい申し訳ありません。楽しんで来てください。 

 連休前の 4 月 25 日に宮代町在住の浦田日和さん（東

京外国語大学 国際社会学部）という学生から、財団奨

学生応募がメールでありました。カラオケ歌謡祭当日に

理事役員と相談し、急きょ面談をすることになりました。 

彼女は語学が堪能で、英語、フランス語、アラビア語、

ウルドゥー語、ヒンディー語などの言語を習得しています。

財団奨学生は、1 年間スポンサークラブの例会や地区の

研修に参加しながらロータリーの理念を学び、令和 7 年

～8 年の間に財団の奨学金で留学します。クラブからの

出費はありません。狭き門のため必ずしも合格できるわ

けではありません。6 月に試験がありますので、是非とも

合格できるよう祈っております。 

 先日、地区から速達で梨本ガバナーが 5 月に退会され

たと報告がありました。現職のガバナーが、年度末になっ

て急に退会するなどありえないことです。この件に関し報

告会が明日開催されるということで参加をして参ります。 

本日は詳細を申し上げられませんが、会員の皆様には、

また改めてご報告させて頂きます。 

幹事報告                            渡邊幹事 

 R 財団部門資金推進委員会よ

り、PHS（ポールハリス・ソサイエ

ティ※毎年 1,000＄寄付）PPS

（ポリオプラス・ソサイエティ※毎

年 100＄寄付）の入会促進の案

内が届いております。入会者は、地区大会におい

て認証状・バッジの授与があります。詳細は、事

務局までお問合せください。 

会員報告                      郡嶋会員 

ご存知のとおり、私どもの会社は

昨年 10 月に凸版印刷株式会社から

TOPPAN 株式会社となりました。コロ

ナ禍でしばらく自粛しておりました恒

例のビール祭ですが、いよいよ今年

開催するかもしれません。決まりまし

たらお知らせ致します。※ビール祭とは、8 月末の金曜日

に凸版研究所内で開催される屋外イベント。お手製の焼

き鳥や焼きそばなどで近隣住民と楽しむお祭り。 



会員報告                      馬場会員 

本日は、春日部青年会議所の理事

長として御礼をさせて頂きます。今週

日曜日にすぎとピアにおいて開催さ

れます、地域の講演会にご協賛頂き

ましてありがとうございました。お陰様

を持ちまして、定員 300 名のと

ころ、一般 220 名、会員を合わ

せると 300 名の定員を満たす

動員数となりましたこと大変感

謝申し上げます。 

地域の課題をビジネスで解

決すると言う内容になっており

ます。会員の皆様、従業委員

の方々に来て頂けると幸いで

す。どうぞ宜しくお願い致します。 

5 月理事会報告                     大作エレクト 

6 月例会予定 

 6 月 

6 日 結婚誕生祝・会員卓話（さいしん例会場） 

13 日 クラブ協議会（和泉屋） 

20 日 野口年度実績報告（アグリパーク） 

27 日 富岡 RC 締結更新式・親睦旅行 

 第 2 回「チャリティカラオケ歌謡祭」について 

会場：カルスタすぎと 集合：8 時 30 分 

現在の集客数 108 名、収入 324,000 円 必要経費

約 12 万（謝礼・著作権協会・飲み物・舞台花、他） 

社会福祉協議会寄付 20 万円予定 

   音響設備一式提供（中川）、 

舞台横断幕・立て看板作成（細井会員） 

 富岡 RC 友好クラブ締結の更新について 

6 月 26 日～27 日（水・木） 1 泊 2 日  

費用：一人 35,000 円前後 ※人数により変動あり 

現在の登録者：20 名 

杉戸町を 8 時頃出発、昼食は富岡 RC のご招待 

観光は富岡 RC のアテンドになります 

詳細は決まり次第お知らせ致します。 

 次年度地区補助金事業について 

地区補助金 1,200＄、クラブ出資 400＄以上 

ココティすぎとへ屋外椅子テーブル 3 セット約 4 万円、 

収納庫 23 万 6,610 円（計 27 万 6,610 円）申請済み 

 東京西南 RC より 5 月 6 月の例会予定の問い合わ

せあり。5 月～6 月にメイキャップ訪問者の可能性 

会員卓話                      長岡会員 

今まで、竹村眞一先生の開発した

「触れる地球」や先生の主宰する勉強

会『未来研』についてご紹介させて頂

きました。要するに人類がいい気にな

り過ぎて傲慢になっているということ。

化石燃料を大量に燃やし二酸化炭素

を発生させ、開拓による森林破壊も著しい。比較的日本

人は、人類は自然の一部であるという謙虚な考えですが、

欧米では、人類が一番神に近い姿をしており、他の動物

を支配すると言う考え方なんですね。地球史、人類史を

たどることによって、人間の立ち位置を考え、反省し謙虚

になろうということを竹村先生は言っています。 

人類は地球の歴史の中で、細胞の進化により奇跡的

に生まれ、バクテリアによる酸素、植物、昆虫、ウイルス

など奇跡的な環境にも恵まれ現在に至ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

46 億年の地球史の中で 42 億年間も、地球は火星のよ

うな赤茶けた大地であった。緑の地球はほんの 4 億年前

のことです。4 億年前に、シノアバクテリアにより生命活動

は水素から酸素へ変わりました。地球が酸素に満たされ、

酸素の一部がオゾンに変化。オゾン層の形成により太陽

紫外線の侵入が和らげられ、生物の陸上生活が可能と

なり、海の生物が植物も含め海から陸上に進出してきた

のです。緑の木々も繁茂し緑の地球となっていきました。 

 化石燃料である石炭は 3 億年前のプラごみを一緒です。

当時倒れた樹木は、木を分解する微生物が存在しかった

ため、巨大なゴミとして放置された。つまり、現在のプラご

みのような存在だったのです。ゴミとなった倒れた樹木は

次第にそのまま地中に埋もれていきました。その遺物が

現在の石炭である。今、石炭を作ろうと思っても微生物が

分解してしまうので作ることができません。 

 1 億年前、ミツバチが登場しました。ミツバチが花粉を運

ぶようになり、花の咲き誇る花園の地球となったんですね。 



 6550 万年前、ユカタン半島の水深 100 の浅瀬に、直径

10km の小惑星が秒速 20km で激突しました。これは 1 億

年に１度くらいのことです。深さ 30km、幅 180km の巨大ク

レーターができ、マグニチュード 11 の巨大地震、300m の

津波が発生したと言われます。地球は 1000 年間厚い雲

に覆われ、日光照射せず寒冷化し、植物が絶え、草食動

物が絶え、肉食が動物死に絶えました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 3000 年前まで人類はチンパンジー並に残酷であった。 

借金で命を取られたり、シェクスピア「ベニスの商人」では

腕を切り取られる、或は、心臓を切り取られる。拷問を見

世物にするなど。ハンムラビ法典（3700 年前）目には目を

＝目をやられたら目をやり返す。「罪深い民を殲滅するい

かれる神」という理屈でジェノサイドが日常的であった。 

 キリスト教による商業と金融の制約が緩和され、殺すよ

り生きている方が双方にとって得になると言う考えになる。 

これにより経済活動、商業活動がスムーズに動くようにな

ったが、このことが戦争の低減につながっている。日本で

も同時に起きている。暴力による死が減ったのは経済と

交易のおかげ。殺すより生きて取引をした方が互いに得。 

心のありようが変わったのだ。 

 日本は、平和国家です。国民は大事にされていたと言

ってもいいと思います。戦こそありましたが、戦うのは武

士だけです。日本書紀で百姓は近江百姓（おうみたから）

と呼ばれており、天皇のものとされ、戦で殺されることは

ありませんでした。しかしヨーロッパでは、敵国は全員殺

されてしまいます。 

 

 

 

 

 

 

 

人間 4.0： AI との共生、人間資本主義（人間を大切にす

る資本主義）を上手く展開し、100 億人一人一人の可能

性、ポテンシャルをまともに評価しうることができる。 

人間 5.0： 彗星から預かった生命を大切にし、宇宙への

責任を果たすことができる。 

現在は、人間 4.0 にさしかかっているところである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ローマ時代ヨーロッパでは、聖書以外、学問は禁止さ

れていた。ギリシャ時代の科学は、アラブに受け継がれ、

12 世紀十字軍によってヨーロッパに帰ってきた。その時

代はレオナルドダビンチ、ミケランジェロ、天文学コペルニ

クス、ケプラー、ガリレオ。思想家マキャベリ、ルター。デ

カルトは哲学者・数学者。 

 人類は地球を変えるほどの力を持ち、もっとより良い変

え方があるのではないかと自覚し、常に地球を変えつつ

あることを認識している初めての生物である。 

 地球が直面する問題点として、陸上動物重量の 97％は

人類と家畜。ゾウやキリンなどの野生動物は 1〜2％、世

界で牛・豚だけで 30 億頭が飼育されている。窒素肥料に

よる地下水汚染、家畜動物の糞尿の悪臭、その処理によ

る地下水汚染。酪農大国オランダで酪農を潰している 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹村先生が開発した「触れる地球」や勉強会は、将来の

子ども達に対し、地球規模でものを考える人間になって

欲しいという夢からです。私は、約 10 年間、竹村健一先

生の下で、13年間、竹村眞一先生の下で、それぞれ勉強

をさせていただいている。今後も続けていくつもりでいる。 



出席・スマイル報告                 

会員数 出席 欠席 免除 MU 出席率 

38 20 1７ 0 （10） 81.08% 

野口（美）会長： 先日のカラオケ大会はおつかれ様でし

た。ご協力ありがとうございました。今日は、春日部イ

ブニングクラブの 30 周年式典に出席してきます。宜しく

お願い致します。 

渡邉幹事： 皆さんお久し振りです。長岡先生、卓話あり

がとうございました。 

長岡会員： 今日はよろしく。 

栗原会員： ロータリーの「友」に掲載するネタがなくなり

ました。 

下津谷会員： ゴールデンウイークは久しぶりに親子で真

岡（もおか）鉄道 SL に乗ってのんびりできました。 

折原（正）会員： 大作エレクトありがとうございました。 

渋谷会員： 長岡さん、卓話ありがとうございます。 

真中会員： 。先程、粗大ゴミの回収と言いながら各家を

回っている若い男がいました。皆さん気を付けましょう。 

日向会員： 先月は出席できず申し訳ありませんでした。 

大作（忠）会員： 今年は天候不順で農作物の出来が悪

いと家内がボヤいています。 

落合（喜）会員： 4 月 28 日のカラオケ大会が盛会のうち

に終り皆さん喜でました。私は 8 年前の大手術で声を

失い唄えなくて残念でたまりません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中川会員： 先月のカラオケ歌謡祭は有難うございました。

参加者も喜んでいました。  

大作（貴）会員： 長岡さん、卓話ありがとうございます。 

関口会員： 長岡さん、卓話ありがとうございます。このあ

と春日部イブニング 30 周年式典に出席致します。 

田中会員： 長岡会員卓話ありがとうございます。 

栗原会員： 長岡さん、卓話ありがとうございます。例会

に今年あまりこられなかったので、いつもより多めに出

します。 

仁部会員： 朝から…1、２、３、４、５、６、しち、８、９、… 

１０、９、８、なな、６…行きと帰りで「７」の読みが違う、

誰か教えてください！ 

郡嶋会員： GW は 江戸川の土手にシートを敷いて、大凧

祭りを見学して来ました。15 万円の有料席もあったそう

です。 

矢島会員： 企業経営者の方はこれから大変ですね。 

鈴木会員： フードパントリーで、さつま芋の苗を植えよう

と計画していますが、雨で畑がぬかってなかなかでき

ません。 

折原（弥）会員：馬場会員 

スマイル本日投入額 ３８，０００円 

スマイル累計額 ７３２，６００円 

スマイル目標額 ****** 

✽✽✽ご協力ありがとうございました✽✽✽ 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 


